

ACHATS PUBLICS DURABLES

Place aux réseaux régionaux

« Quand il s'agit de se lancer dans les achats responsables, les collectivités se trouvent souvent démunies. Heureusement, dans plusieurs régions de France, elles ont réussi à se rassembler pour partager leurs questions et leurs solutions. Si le montage, la survie et l'animation d'un tel réseau ne sont pas forcément simples, il peut offrir de nombreux services aux acheteurs publics. »



1 CONSTRUIRE UN RÉSEAU

Association, club, réseau informel ? Si de nombreux statuts existent au sein des réseaux d'achats responsables, tous veulent aider les collectivités pour progresser dans leurs pratiques.

2 ANIMER ET FINANCER LE RÉSEAU

Une fois le réseau créé, il faut le faire vivre et s'assurer de son avenir. Pour cela, pas de secret, il faut des moyens, tant en personnel qu'en budget.

« ...La clé pour éviter qu'un réseau ne périlite ? L'animation. Il faut que les collectivités membres ainsi que les structures porteuses s'approprient le réseau et le fassent vivre. « Fin 2012, le réseau était au point mort et il fallait trancher : abandon de Ran-Coper ou mise en place d'une véritable stratégie d'appui aux collectivités ? », poursuit Jean-Marc Gohier. Une enquête, menée en mai 2013 auprès des 1 300 structures publiques de Haute-Normandie, a révélé un réel besoin et l'Ademe a décidé de redynamiser le réseau. « Mais comme je ne pouvais pas lui consacrer 25 % de mon temps, un budget a été accordé à l'Apesa (Association pour l'environnement et la sécurité en Aquitaine) pour en assurer l'animation », continue Jean-Marc Gohier... »

3 DEVENIR UN RÉSEAU UTILE

De la formation aux journées techniques en passant par le forum d'échanges, les services que les réseaux territoriaux mettent à disposition des collectivités sont variés.

« Au-delà de ces échanges, les réseaux assurent également un rôle de conseil et de soutien aux collectivités, à travers un forum sur internet ou même une téléassistance. En Haute-Normandie, les collectivités sont ainsi assurées d'obtenir une réponse à leur question dans les trois jours.

Le réseau normand Ran-Coper organisera d'ailleurs le 3 juillet à Rouen une journée de formation, composée d'une matinée commune aux élus et techniciens et d'un après-midi plus technique à l'attention des acheteurs et juristes. »

Extraits tirés de l'Environnement Magazine N° 1726 - Avril 2014

Pour vous abonner, <http://www.environnement-magazine.fr/>